



ロータリーはみんなを幸福にする IMAGINE ROTARY

第1340回例会 令和5年4月10日 No.1194 合併号

第1341回例会 令和5年4月17日 創立記念夜間例会

会長：市川 晴樹・幹事：松本 研一

《点 鐘》 市川会長

《齐 唱》

ロータリーソング「奉仕の理想」 CDのみ

《友愛の握手》 割愛

《ソングリーダー》 なし

《ゲスト・ビジター紹介》 小林(基)副SAA

《出席報告》 小林(八)親睦活動担当

会員総数	49名	出席ベース	38名
本日の出席者	32名	欠席者	7名
出席率	84.21%	前々回訂正出席率	92.50%

《ニコニコボックス報告》 青木(照)親睦活動担当
会員誕生祝…内藤 由幸君土井 悅代君、祢津 吉通君、松橋 輝久君
宮川 滋彦君、滝澤 晃君、高橋 聖明君
…地区協議会にリモート参加いたしました。中沢 清光君、小宮 慶洋君、青木 照明君
北村 通将君、市川 晴樹君、高橋 誠一君
松山 秀男君、松本 研一君、矢澤 敏雄君
小林 基司君、藤沢 宏市君、高池 忠克君
岡村 教正君、羽生田宇多子君、小林 八郎君
金子 肇君、佐藤 信行君、宮下 広男君
…地区協議会に参加された方、おつかれ様でした。

《会長報告》 市川会長

皆様こんにちわ。

昨日、地区研修・協議会に参加されました方々は、御苦労様でした。



今日の会長挨拶は、平成27年12月7日と、平成28年3月14日の第26代北村会長の2週の会長挨拶より選ばせて頂きました。

遺言川柳という、解説を柴門ふみさんさいもんさんがされていいるものを発表されました。

会長挨拶 北村会長

(第1103回例会) ♦ 遺言川柳から ♦

『縁起でもないと言いつつ 胸算用』

(解説 柴門ふみ)

「あたしも、もう長くはないわね」

「そんなこと——縁起でもない事おっしゃらないで下さい。お義母さま」

まるでドラマのような一場面である。しかし、年寄りにもう長くないわねと言われて、他に返す言葉があるだろうか。

「そのとおり。長くはありません」

「な、なぜ御存知なんですか」

あるいは、今の若者風に

「…てゆーか、ビミョー」

などと言えるはずもない。

〈縁起でもない〉とは、実に便利な言葉である。こう言われれば、年寄りはひとまず落ち着く。嫁はあたしの悲観的な考えを叱ってくれた。それだけあたしのこと心配してくれているのだわ、と。姑は気づいていないのだ。〈縁起でもない〉というオールマイティな魔法の言葉の裏で嫁が遺産を試算していることを。

(第1113回例会) ◆ 遺言川柳から ◆
『あるように 無いように見せ 玉手箱』
(解説 柴門ふみ)
「もう、ほんと、恥ずかしいくらい何にも持っていないのよ」
この親の言葉をどの程度鵜呑みにしてよいものか。古き良き日本人固有の謙遜による言葉なのか。あるいは、本当に無いのか。
はたまた、何人かいる子供達をかく乱させるための作戦なのか。
このように子供達の心を惑わせたなら、親達の勝ちである。
多額の遺産に目がくらんですり寄って来られても嫌だし、遺産の少なさから邪険に扱われ始めたらもっと嫌だ。
だから、あるのか無いのかわからぬように振舞うのが得策なのである。
この句で、遺産を〈玉手箱〉と表現しているところが上手い。本当に金銀が詰まっているのか、開けたとたん煙が立ち上るだけの箱なのか。
じつは〈玉手箱〉自体無いのかもしれない。

この年度の幹事は現在会長エレクトの祢津さんでした。
以上、会長挨拶を終わります。

《幹事報告》 松本幹事

1. 来週は創立記念夜間例会となります。18時からホテル国際21、3階「千歳の間」にて行いますので、お間違いのないようお集まりください。
2. 到着郵便物のご案内
1)米山梅吉記念館 館報vol.41
*事務局に保管してありますので、ご覧になりたい方は、お申し出ください。
3. 例会変更のお知らせ
長野RC…4月11日(火)夜間例会の為
時間と場所を変更
長野東RC…4月12日(水) ヶ
*いずれも定刻受付をいたします。

上田西RC…4月13日(木) ヶ
上田RC…4月17日(月)理事会の決定により
休会
*いずれも定刻受付はいたしません。

《委員会報告》

●祢津会長エレクト

次年度の特別奨学生の選考会を、4月7日に現年度、次年度会長幹事4名で行いました。



信州大学 総合医理工学研究科 博士課程3年生、ブラジル出身の27歳、ALMEIDA GALVAO RHAUANEさんに決定しました。

太陽エネルギーにより水を分解して水素を高効率に製造する粉末光触媒シートの研究開発に従事しております。宜しくお願ひいたします。

●滝澤次年度幹事

本日、次年度クラブ計画書及び会員必携作成にあたりまして、会員必携・会員名簿変更届のお願いをメールボックスに配布いたしました。5月15日までに事務局までご提出ください。期限までにご連絡のない場合は、本年度記載通りとさせていただきますので、ご承知おきください。



また、次年度委員長・担当・同好会会長の方々には、クラブ計画書原稿の依頼を配布いたしましたので、こちらも期日までに事務局へご提出をお願いいたします。

●宮川親睦担当

- 幹事報告と重複いたしますが、来週は創立記念夜間例会になりますが、宜しくお願ひいたします。
- 5月22日(月)は歓迎会があります。昼間の例会が、次回は5月8日になってしまいますので、参加申し込みのお返事がまだの方は、お早めに事務局までご連絡をお願いいたします。
- 5月28日(日)長野北RC春季ゴルフコンペのお誘いを、本日メールボックスに配布いたしました。大勢のご参加をお願いいたします。
- ニコニコボックスの集計表を配布させていただきました。最終夜間例会は、集計されませんので、お気持ちはお早めにお願い申し上げます。



《本日のプログラム》

クラブ協議会「地区研修・協議会報告」
進行 滝澤次年度幹事

- ①会長部会
祢津会長エレクト



②次期会員増強部会

宮川次年度地区会員増強委員



③次期公共イメージ向上部会

土井次年度危機管理委員



④職業奉仕部会

江尻次年度職業奉仕委員(本日欠席代読)



⑤社会奉仕部会

松橋次期社会奉仕委員長

⑥青少年奉仕部会

塚田次期青少年奉仕委員長(本日欠席)



⑦R財団部会

高橋(聖)次期R財団担当



⑧幹事部会

滝澤次年度幹事

《点 鐘》 市川会長

令和5年4月17日「創立記念夜間例会」

会場 ホテル国際21 3階「千歳の間」

《点 鐘》 市川会長

《来賓紹介》 宮下(正)SAA
国際ロータリー第2600地区

北信第2グループ 奥山 哲ガバナー補佐幹事
内藤 武彦長野北ロータリークラブ会長
木下 繁夫長野北ロータリークラブ幹事
米山奨学生…チャン ゴック タオさん
特別奨学生…アルメイダ ガルバオ ハウアネさん

尚、奥山ガバナー補佐幹事、内藤長野北RC会長には、後程、ご挨拶を頂戴いたしますので、宜しくお願ひいたします。

《出席報告》 小林(八)親睦活動担当

会員総数	49名	出席ベース	45名
会員	36名	ご家族	0名
お客様	6名	合計	42名
出席率	93.33%	前々回訂正出席率	92.11%



《ニコニコボックス報告》 青木(照)親睦活動担当

加藤 誠君、藤沢 宏市君、松山 秀男君
金子 肇君、宮下 広男君、祢津 吉通君
宮下 正幸君、塚田 浩二君、松本 研一君
松橋 輝久君、高池 忠克君、羽生田宇多子君
矢澤 敏雄君、小宮 慶洋君
…親睦委員会の皆様、準備等ありがとうございました。楽しませて頂きました。

市川 晴樹君、中沢 清光君、青木 照明君
滝澤 晃君、小林 八郎君、岡村 教正君
北村 通将君、宮本 哲也君、高橋 聖明君
筒井 義寛君
…第33回創立夜間例会、おめでとうございます。

《奨学生授与》 市川会長

米山奨学生…チャン ゴック タオさん
特別奨学生…アルメイダ ガルバオ ハウアネさん



《奨学生挨拶》 アルメイダ ガルバオ ハウアネさん

初めまして。私は、アルメイダ ガルバオ ハウアネです。ハウアネと呼んでください。去年ブラジルから来ました。今私は、信州大学大学院の3年生です。博士課程です。専門は、化学です。堂免先生の研究室にいます。どうぞよろしくお願ひします。



《会長挨拶》 市川会長

本日は、創立33周年の記念例会ということで、親睦担当の皆さんには、大変お世話になります。



また、岩本ガバナー補佐が所用で欠席となった為、名代として、奥山ガバナー補佐幹事にお越しいただきました。内藤北ロータリークラブ会長、木下幹事、ようこそおいでくださいました。合わせて、多分に頂戴したことを使っております。ありがとうございました。また、歴代会長の金子和夫さんからは、あいにく足が不自由の為、出席がかなわず、ご祝儀を預かっておりますので、ご披露申し上げます。

《幹事報告》 松本幹事

1. 来週4月24日と5月1日の例会は祝日のある週の為休会となります。次回は5月8日、理事会と例会になりますので、お間違えの無いようお願いいたします。

2. 会員の峯村様のお母様が先日ご逝去されました。ご葬儀は親族のみで執り行われましたので、RCからは弔電と生花の手配をさせていただきましたので、ご承知おきください。ご冥福をお祈り申し上げます。

3. 例会変更のお知らせ

長野西RC…4月28日(金)祝日のある週の為休会
5月5日(金)祝日のある週の為休会
上田西RC…4月27日(木)・29日(土)

太郎山清掃登山例会に変更

5月4日(木)祝日のある週の為休会

上田六文鏡RC…4月25日(火)早朝例会の為
時間と場所を変更

5月2日(火) G・Wにつき休会

上田RC…5月1日(月)祝日振替の為休会

*いずれも定刻受付はいたしません。

《点 鐘》 市川会長

《本日のプログラム》

創立記念夜間例会

《来賓挨拶》

国際ロータリー第2600地区

北信第2グループ

奥山 哲ガバナー補佐幹事



僭越ながら、本日岩本ガバナー補佐が所用により欠席ですので、替わってご挨拶をさせて頂きます。私では役不足なところは否めませんが、お聞きいただければ幸いです。先ずもって、この度は創立33周年を迎える、大変嬉しく存じます。

1990年42名のチャーターメンバーでの創立にて、1994年から女性会員もお一方在籍されていらっしゃるかと思います。早期から、今年度のジェニファージョーンズRI会長が推進しているDEIでの、一つ目であるダイバーシティーの会員基盤を広げ多様化するクラブの先駆者ではないかと思います。現在も5名の女性会員が在籍されておられ、自クラブの長野東では今年度初めての女性会員をお一方迎えることがようやく出来たばかりですので、今後は女性会員の拡大誘致について、是非とも例会の卓話でレクチャーをお願いいたします。また、今年度は2013年から継続されている地区補助金を活用した奉仕活動として、「学び舎に満開の桜を咲かせよう」という事業名で、150周年を迎えた城山小学校へ、このコロナ禍で制限された学校生活を強いられている6年生に向けて未来に渡る想い出づくりとして、桜の植樹プロジェクトを実施されています。地域のための、次世代に向けた素晴らしい奉仕活動であり、先ほどの女性会員と同じくして、自クラブでも未だ実施されていない地区補助金活用の成功事例として、是非ともゲストでお越し頂きプレゼンを頂ければ幸いです。

更にもう一つ素晴らしい活動として、独自の特別奨学金制度を1996年から創設され、今年度もオーストラリアからダニエルジョセフさんを受け入れられ、国外での次世代の育成にも多大なる貢献を成されています。今年度もコロナ感染での様々な影響を受けながらも、積極的な活動を推進され、市川会長、松本幹事のもとメンバー皆さんの日頃のロータリー活動への意欲的な参加の賜物だと思います。

先週、当クラブで職場例会と観桜会をセットで開催実施しました。ここ最近の例会でも感じたことですが、アクリルの壁がなくなり、席と席が近くになり、ヒトとヒトの距離が短くなることで、親睦交

流がはじまり、皆さんのが自然と笑顔になることをあらためて実感しています。やはり、明るく楽しいロータリークラブであってこそだと思います。私事で恐縮ですが、次年度会長という大役を務めさせていただく身であり、先日も祢津会長エレクトと次期会長研修会でご一緒させて頂きました。是非とも、次年度においてもグループ間の交流を一層深めていければと思っていますので、今後とも引き続き宜しくお願ひいたします。最後になりますが、先ずは2年後の35周年で、是非とも北東クラブにとっての満開の桜を皆さんのが笑顔で祝福され

ていること、そして、その先の50周年に向けて益々のご発展を心より祈念申し上げてご挨拶とさせて頂きます、ありがとうございました。

内藤 武彦長野北ロータリークラブ会長



引 続 懇 親 会



・コンビネーションサラダ
・豚ロースのグリエ 茴ソース
・コーンスープ
・ライス
・宝治抹茶のジェラート

【5月8日のプログラム】 「会員卓話」 峰村 昌樹君